

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

SUSCRIPCIONES. DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA. INSERCCIONES. Los anuncios, recibidos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administracion calle del Rubio, 23, prel.

AÑO XII. NUM. 4787 DE LA NOCHE. MADRID. LUNES 2 DE ENERO DE 1871. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene mas desahos telegraficos referentes a la guerra franco-alemana, que los que ayer dimos a conocer a nuestros lectores.

Hoy publica la Gaceta los telegramas que dios cuenta ayer referentes al viaje del Rey.

Por decreto esp. dado por la presidencia del Consejo de ministros, ha sido admitida la dimision que del cargo de secretario de la regencia y de la Estampilla ha presentado D. José Lopez Dominguez.

La Gaceta de hoy contiene un Consejo espedito por la presidencia del cuando de ministros, dispuso la secretaria de la Regencia y de la Estampilla, sin perjuicio de lo que adelante pueda ocurrir de lo que particular, los serdisponerse sobre ente le están encoviados que el personal de la misma mandados y el penitias ordenes del mojaran a las finas las Cortes Constitucionales elegida la dependencia se denotentes. La of. ahora, secretaria de la Estampilla, y en su organizacion se sujetara a lo que nuevamente se determine.

Por decreto de la presidencia del Consejo de ministros se nombra jefe superior de administracion, secretario de la Estampilla, a D. Ramon Serrano y Serrano.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto que tanto el tribunal Supremo como la Audiencia, juzgados de primera instancia y municipales de esta capital, vayan durante el dia de hoy a todo lo que no sea criminal y urgente, repitiéndose como feriado para todos los efectos de derecho.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido un decreto que hoy publica la Gaceta disponiendo que para la serie de exposiciones anuales de obras escogidas de Bellas Artes, Industria e inventos científicos que, a partir del próximo año se han de celebrar en Londres bajo los auspicios y direccion de los comisionarios de S. M. Británica que intervinieron en la exposicion de 1851, se creará una comision general, presidida por el ministro de Fomento, encargada de promover en España la presentacion de objetos a dichos concursos.

Representará en Londres al gobierno, en todo lo relativo a esta serie de exposiciones, un comisario general que se entenderá directamente con la comision general inglesa, cerca de la cual gestionará cuanto concepto útil a los intereses de los espositores españoles.

En cada año anterior al en que tenga lugar en Londres una de las exposiciones internacionales de la serie se celebrará en Madrid, en los meses de octubre y noviembre, una exposicion nacional de objetos de Bellas Artes y de Industria correspondientes a las mismas clases que comprenda la internacional que deba verificarse en la capital del reino unido en los meses de mayo a setiembre, ambos inclusive, del año inmediato. Estas exposiciones nacionales servirán de concurso previo para la eleccion de los objetos que por cuenta del Estado hayan de remitirse a la exposicion internacional de Londres.

Se nombrarán al efecto jurados que examinen y califiquen los objetos presentados en la exposicion nacional, designando entre los de cada clase los que por su mérito y por reunir las demas condiciones exigidas en el programa merezcan ser enviados a la exposicion internacional y puedan tener cabida en el espacio asignado por los comisionarios de S. M. Británica a los productos españoles remitidos por el gobierno.

No habiéndose señalado premio alguno a los objetos que se presenten, los espositores solo tendrán derecho a un certificado expedido por el secretario de la comision general con el V. B. del presidente, en el que se expresará la calificacion que el jurado respectivo hubiese hecho de los que hubieron presentado a su examen.

Y por último se dictan algunas disposiciones sobre el envio de objetos, y se faculta a la comision general para proponer a la mayor brevedad el reglamento interior de la misma y los medios que conceptúe mas eficaces para la organizacion de dicho servicio en todas sus partes.

Por decreto que hoy publica la Gaceta, se dispone que formen parte de la comision general para las exposiciones internacionales de Londres, de que trata el artículo 1.º del decreto de 26 de diciembre último, el director general de Obras públicas, agricultura, industria y comercio; el director general de Instruccion pública, el director general de Estadística, el vicepresidente del Almirantazgo, el subsecretario del ministerio de Ultramar, el director de la academia de la Historia, el director de la academia de Nobles artes de San Fernando, el presidente de la de Ciencias exactas, físicas y naturales; D. Manuel Fernandez Durán, marqués de Perales; D. Cipriano Segundo Montesino, D. Gabriel Rodriguez, don Francisco Santa Cruz y D. Emilio Castelar, diputados a Cortes; D. Fermin Caballero, ex-ministro de la Gobernacion; D. José Caveda, director que ha sido de Agricultura, industria y comercio; D. Lucio del Valle, inspector general del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos; D. Francisco Elorza y Aguirre, mariscal de campo y vicepresidente de la junta superior facultativa de artillería; D. Simón Avelos, director de la escuela de Arquitectura; D. Luis de la Escosura, inspector general del cuerpo de ingenieros de minas; D. Miguel Bosch y Juliá, inspector general del cuerpo de ingenieros de montes; D. Pedro Julian Muñoz y Rubio, ingeniero agrónomo y jefe local de la escuela general de Agricultura; D. Carlos Ibañez, coronel de ingenieros y director del Instituto geográfico; D. Manuel Rivadeneira, D. Guillermo Samford, don Francisco Bruguera y D. Meliton Martín, industriales, y D. Braulio Anton Ramírez, vocal y secretario general del suprimido Consejo de Agricultura, industria y comercio, el cual ejercerá las funciones de secretario de la comision.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de +1.0 grados, y la mínima de -10.2. Ayer llovió en Guadaluajara. En el mercado de granos de ayer se vendió la fanega de trigo 4.12.75 a 13.75 pesetas, y la de cebada, de 5.23 a 5.62. Por el estado que hoy publica la Gaceta, de la direccion general de Rentas, resulta que durante el mes de noviembre último pagaron por derecho de timbre los periódicos que a continuacion se expresan, las cantidades siguientes:

Table with 2 columns: Name of publication and Amount in Pesetas. Includes: LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA (6600), La Igualdad (2860), El Imparcial (2495), El Pensamiento Español (1930), La Esperanza (1300), La Regeneracion (930), La Epoca (760), La Iberia (680), El Popular (660), El Tiempo (430), El Pueblo (537.50), La Correspondencia Universal (619.75), La Discusion (480), La Política (375), El Volante de la Campaña (312), Las Novedades (470), El Cascabel (400), La República Federal (630.75), El Eco de España (300), El País (380), El Universal (319), Gil Blas (300), El Diario Español (32), La República Ibérica (26.25), El Puente de Alcolea (230), La Independencia Española (250), El Papelito (600), El Eco del Progreso (170), El Combate (683.75), La Revolucion (143.75), La Integridad Nacional (90), El Rigoletto (103.50), La Nacion (100), El Cenorro (69.75), La Opinion Nacional (55), La Federacion Española (40), La Hacienda (30), La Armonia (40), El Secretario (40), El C. rreo Extraordinario (87.75), La Carta Blanca (8), El Tirabuzen (25), El País Vasco-navarro (2), El Voluntario de Cuba (45), Juan Palomo (10.50), El Antiinjerinista (31), La Solidaridad (3), La Marsellesa (12.50), La Administracion (5), La Crónica de España (20.50), Fierabrís (18.75), El Municipio (2.50), El Pan-funcionarismo (2.30), La Fuerza Pública (7.50), El Español (1.40).

Table with 2 columns: Name of publication and Amount in Pesetas. Includes: esta capital 1187 reses de todas clases, con peso de 118786 libras. Por el consejo de guerra permanente celebrado en Vitoria el 21 del mes próximo pasado, han sido condenados a la pena de ser pasados por las armas el cabo primero José Ozaeta Fernandez, guardias Tomas Canton Angulo, Gerónimo Martinez Ruiz y Vicente Lopez Miguel, todos de la tercera compania del 1.º batallon de la guardia Civil, acusados de los delitos de desercion y rebelion en sentido carlista. El paisano vecino de Peñacerrada, Justo Martinez, a la de 20 años de reclusion temporal e inhabilitacion absoluta tambien temporal, sin perjuicio de ser oido si fuese capturado o presentado, y el paisano natural de Lagran, Marcos Rodriguez, a la de 14 años de reclusion temporal con la inhabilitacion absoluta, y sin perjuicio de ofrsete si se presentase a captura, acusados los dos por haber tomado parte en la última rebelion carlista como subalternos de ella, cuya sentencia ha sido aprobada por el capitán general del distrito en 26 de diciembre último. La redaccion de nuestro apreciable colega la Iberia invita hoy a los poetas españoles para que envíen sus composiciones a la memoria del general Prim con el objeto de formar una corona poética que será luego puesta en manos de la virtud sa señora que hoy llora la pérdida de un esposo amante. Hemos oido asegurar, dice la Epoca, que el tribunal que ha de fallar y decidir acerca de la aptitud y competencia de los espositores a las plazas de toros de cuarto, cuyos ejercicios dieron principio el dia 28 del corriente, se compo de jefe del cuerpo D. Francisco Yañez, presidente del oficial ter oro D. Manuel M. de Arriola, y del oficial cuarto don Damaso Rodriguez Arang... Hemos oido asegurar, dice la Epoca, que en un inexactos los ranchos sobre los coches apostados en la entrada de Turo para facilitar la entrada de los señores que han costado a los señores presidente de la comision de los toros. La presencia de dichos coches es casual, pues segun parece, en uno de ellos iba la señora de un médico que se conoció en Madrid con tres niños pe...

den, hubiera podido pasar, al verle por la espalda, por un caballero de la primera alcurnia. Por delante ya no era lo mismo. Tenia un rostro ancho y aplastado, facciones groseras y gran color, semejante al hombre embriagado ó que acaba de vestener una ruda pelea, escapándose la sangre por los carrillos. Añadid a esto ojos demasiado pequeños, que pareciendo huir de la luz, se escondian bajo enormes pestañas y cejas pobladas, y tendréis una idea aproximada del personaje. El caballero dirigióse hácia la estátua y habló a una media docena de aquellos hombres que se alejaron refunfuñando. Estaba en la posicion de Diógenes buscando un hombre. El primero en quien se fijó pareció a propósito, fué nuestro amigo Flamberge del que vio la elevada estatura, los harapos y la gran tizona. —Ven acá, muchacho,—le dijo,—¿tienes el capricho de ganar diez doblones esta noche? ¿Qué de panes podia comprar con diez doblones! Por diez doblones Flamberge se hubiera arrojado vestido y calzado al Sena aunque no sabia nadar! Sin embargo, en lugar de acoger esta buena fortuna con trasportes de júbilo, y aunque su estómago le gritaba que aceptase, cruzó sus brazos sobre el pecho y exclamó: —Seguid vuestro camino, buen hombre. —¿Qué dices, bergante?—exclamó el caballero, cuyo rostro de púrpura se enrojeció aun mas. —¿Que sigais adelante!—repitió Flamberge. Ambos eran de elevada estatura y el caballero no tuvo necesidad de hacerse ni de subirse para acercar su rostro al de Flamberge que permaneció inmóvil como una estátua de piedra. Contempláronse así fijamente y Grailly fué el primero que retrocedió, llevando instintivamente la mano a su espada y murmurando como con aire de escusa: —¡Sabéis que veo mal y no os habia conocido, Grailly! Y al mismo tiempo volvióse para acometer a otro muchachin que pasaba y que no teniendo sin duda los mismos motivos de repugnancia, acogió co...

grandes muestras de júbilo la proposicion. Flamberge conservó algunos minutos la postura altanera y la mirada iracunda que habia tomado para contestar al caballero, y quien en aquel momento le hubiera apercibido no hubiese podido menos de exclamar: —¡He ahí un mozo bien plantado! Pero cuando Grailly se perdió entre la multitud, la cabeza de Flamberge cayó de nuevo sobre el pecho y dos lágrimas resbalaron por sus mejillas. —¡Vientre del diablo!—murmuró,—no he tenido mas hambre en mi vida! No era, sin embargo, un santo Flamberge, y así es que añadió con aire amenazador: —¡Tanto peor para el primer menestral que se atraviese en mi camino! ¡quiero cenar y cenar! El menestral, sin embargo, se salvó; hé aquí cómo. Flamberge, abandonando ya su puesto, descendió todo a lo largo del Puente Nuevo; y ya iba a entrar en la calle del Arbol seco, cuando un mendigo que caminaba con auxilio de dos muletas le cerró el paso y le dijo riendo: —Una limosna, por amor de Dios. —Grinchoire,—exclamó Flamberge como si viera el cielo abierto,—vas a prestarme seis blancas y mi hermano La Mostaza te las devolverá. —No ta,—repuso el mendigo,—perharé algo mejor que eso; se danza est noche en casa de la Normanda. ¿Quieres venir? —¿Y se cena? —Se cena. La tropa se reúne y es para una expedicion de gran empeño. Si la calle del Arbol Seco estaba oscura, no lo estaba menos la de San German l'Auxerois. Al volver el ángulo de esta desfiladero, Grinchoire se echó sus dos muletas al hombro como si fueran un arcabuz y pasó su brazo por el de Flamberge; tenia buenas piernas cuando le convenia. Caminando en direccion opuesta a la iglesia contó nuestro amigo cómo maese Tournaquet, el pasante del Chatelet acababa de hacer irrupcion en la Zorra-hilando, portador de una grave comunicacion para la dueña de aquel recinto. La Zorra-hilando, de quien vamos a hablar ahora con estension, tenia por dueña y soberana a una hermosa mujer llamada Mariana, conocida tambien por...

la tizona y en la otra una pequeña varita de madera ó marfil con la que a veces atusaban su reluciente bigote. Velase de vez en cuando un caballero, un menestral y hasta una dama, acercarse a un de aquellos valientes, que aunque no eran jueces, ejercian una tenebrosa magistratura. Entre ellos y sus clientes, trataban el negocio sin gran misterio. Sin embargo, se bajaba la voz, el maton recibia una cantidad y en seguida iba a apostarse al paso de un marido celoso, de un rival importuno ó a pegar sencillamente una paliza por una broma mas ó menos pesada. La brabura y el honor en aquellos tiempos, eran cosas un tanto convencionales, y arreglabanse á veces por procurador asuntos que hoy consideramos de honor y que entonces se componian con unos cuantos palos. El mayor número de estos caballeros, aventureros de oficio, hallábase en la plaza de la Samaritana, donde se encontraban de todos matices, de todos aspectos. Paseábanse con ademan altanero, esperando parroquianos, dirigiendo entre tanto a las muchachas que pasaban, picantes requiebros. Los unos bien vestidos, con aire cortesano, trabajaban solo para el bello sexo y para la nobleza; los otros, soldados licenciados ó racioneros sin empleo, estaban al alcance de las bolsas económicas de los menestrales y gente humilde. Habia uno de gran estatura y aire marcial que desde luego predisponia en su favor. Estaba de pie é inmóvil en la balaustrada que cerraba la plaza por la parte del muelle. Sus botas raidas estaban acerbilladas de agujeros, viéndose por entre ellos la media, bajo la cual se adivinaba la desahollada musculatura de su pierna: sus calzas, demasiado anchas, tenían no pocos gloriosos girones, y su colete de anta era digno compañero de tal atavío. Sin duda era necesaria cierta elegancia en el traje para desempeñar el oficio de apaleador aventurero, porque nadie se acercaba a aquel desahollado jóven, a pesar de su larga tizona y de su ancho sombrero con pluma pretenciosa que cubria sus cabellos zedosos como los de una mujer. Acaso no tenia rostro apropiado para un oficio. Los bucles de su magnífica cabellera...

rodeaban un rostro de facciones regulares, casi delicadas, y sus rasgados ojos, de un azul oscuro, miraban con una bondad que el hombre no habia podido desterrar de ellos; sombreaba apenas su labio un bigote que empezaba a crecer, y la sonrisa de sus almas candidas se unía a su aspecto dulce y melancólico. Estaba allí desde por la mañana, y nadie se habia acercado para un mal negocio. De vez en cuando ceñia su cinturón, y lanzaba un profundo suspiro. Sus colegas no dejaban de sacar partido de esta desgracia, y el último que habia partido, le dijo: —¡Pobre cordero! Cenarás tus uñas como has almorzado y comido. Nuestro apuesto jóven lanzó una mirada altanera y exclamó para sí: —¡Vientre del diablo! Estrangularé un perro y comeré de él. Y apretó de nuevo el cinturón como venia haciendo todo el dia. —Mi hermano no ha venido durante el dia,—murmuró tristemente,—¿Le habrá despedido maese Briche por los huesos que me trajo la otra tarde? ¡Pobre Jano! yo soy quien deberia mantenerle y servirle de apoyo. A esta observacion sus brazos cayeron, y en toda su actitud se pintó el desaliento. En aquel momento un grupo de soldados con coraza y la pica al hombro atravesó el puente para hacer el relevo en el Louvre. Por la ribera del Reloj, que no tenía entonces muralla ni parapeto, venian algunas personas del Chatelet donde habia terminado la audiencia. Delante de ellos caminaba un noble de aldea, a juzgar por su aspecto y el de su mujer, vestidos los dos á la antigua usanza. Algunos mendigos les seguian gritando y pidiendo, y el noble mas de una vez echo la mano á su osencela y los mostró su liberalidad. Detras de la tienda-teatro del charlatan Mondoro, en el sitio ocupado ahora por la tienda de un óptico célebre, veíase una casa cuyo piso superior era tabernicon rodeada por puerta de pinas y tonales y que tenía por muestra la imagen de San Eloy. Habia detras del último de los tonales un grupo de jugadores de mala traza, entre los que distinguiremos a un hombre de unos cuarenta años, vestido con...

queños que salían del teatro de los Buzos, yendo inmediatos y á pie otros dos...

SEGUNDA EDICION.

La diputacion provincial de Córdoba, pronto como recibió la triste nueva...

El conocido escritor republicano, redactor que fué del Combate, D. Francisco Córdoba y Lopez, ha dirigido un comunicado...

El gobierno de París ha mandado á los teatros que suspendan sus representaciones...

En uno de los clubs de París se acusaba el día 23 á la disciplina del ejército...

Un ejército disciplinado, decía el orador, es el que capituló en Sedan...

una salva de extraordinarios aplausos. En la misma sesion se acusó de traidores...

Noticias de París dicen que los prusianos, previendo una salida de parte de los franceses sobre un punto dado...

El estado general de la salud en París va empeorándose de una manera alarmante...

El número de piezas de nuevo calibre que la industria parisiense entrega cada día al gobierno es tan grande...

A fines del pasado ha habido un gran consejo de guerra en París bajo la presidencia del general Trochu...

De París dan la noticia, no digna de crédito, de que los prusianos han empleado en las últimas batallas...

Si las noticias recibidas hoy en Burdeos, dice el Telegrafo autógrafa, son exactas...

Las últimas noticias de Venezuela dicen que el 23 de noviembre cayó Maracaibo...

El gobierno de la república ha sufrido un gran revés. Dicese además que murió en el ataque el general Hernandez...

El consul de Venezuela en Nueva-York desmiente estas noticias.

En Londres se designaba como sucesor del Sr. Bright en el ministerio al Sr. Hutechison ó al Sr. Stanfeld.

Se asegura en los círculos diplomáticos que el rey de Holanda está decidido á abdicar en favor de su hermano Enrique...

El Telegrafo autógrafa de Burdeos dice que en uno de los departamentos mas importantes de Francia se celebró el 28 una reunion de orleanistas y legitimistas...

Algunos de los fatuchos que cruzan el Sena trasportando efectos los ha detenido la autoridad para distribuirlos por el mismo rio...

Segun un despacho de Arlon (Luxemburgo belga), los hulanos prusianos se han presentado en el gran ducado de Luxemburgo.

Todos los conductores de carros fúnebres de París acaban de ser incorporados á la legion de piniuelas nueva-mente organizada.

Dicese que los prusianos tienen mas de 18000 heridos y enfermos en Chalons.

Los diplomáticos de las diversas potencias firmantes del tratado de Londres de 1836, que deben concurrir como representantes de las mismas...

Los periódicos ingleses prodigan muchas alabanzas á la retirada llevada á cabo por el general Chanzy...

La conferencia que va á tener lugar para estudiar la cuestion del mar Negro, y que probablemente se ocupará tambien del Luxemburgo, verá á la Francia representada en ella.

Dice un periódico de Burdeos: «Indudablemente en la conferencia á que nos referimos en la anterior noticia, se ha de hablar algo de la situacion militar y política de la Francia...

práctico el sitio de París, hay quien espera que la paz se haga.»

Cuenta el Siglo medico que una pobre mujer, avecinada en la villa de Gracia, junto á Barcelona, ha dado á luz en la anterior semana, primeramente una niña que tenía dos cabezas, tres brazos...

Ayer á las cuatro y media de la tarde fué hallado por los agentes de orden público el cadáver del guarda de la alcantarilla del puente de Segovia, muerto á consecuencia del frio...

Las indicaciones hechas por el señor Olozaga en su discurso del viernes acerca de la necesidad de organizar la policia, dice el Imparcial que han sido atendidas por el gobierno...

Ayer fueron detenidos varios individuos por estafa, por los dependientes de la autoridad.

El gobernador de Milaga publicó el día 31 un Boletín extraordinario dando cuenta de los acuerdos de las Cortes con motivo del fallecimiento del general Prim.

«Malagueños: Tengo suma confianza, por mas que se anuncia lo contrario, que no ha de ser preciso apelar á ningun medio estremo para sostener el orden y la libertad que disfrutais...

El Moniteur de Calvados anuncia en su número del 23 haber sido levantado definitivamente el campamento de Conlie.

En el Vaticano no se han verificado este año las fiestas religiosas con que se acostumbra á celebrar la Navidad.

El ayuntamiento de Micon, al felicitar al czar por su actitud en la cuestion del mar Negro, le ha pedido la libertad de imprenta y la tolerancia religiosa.

La coronacion del rey Guillermo como emperador de Alemania ha producido mal efecto en Viena, se cree que si hay guerra en la primavera próxima Austria no permanecerá inactiva.

El Sr. Challemel Lacour, prefecto del Rhodano, á consecuencia del atentado de Lyon, ha publicado un dicto prohibiendo las reuniones públicas hasta nueva orden y toda clase de manifestaciones.

Los periódicos de Nueva-brk publican el siguiente despacho de Lake City, fechado el día 14 del pasado: «Segun noticias de la Habana, ha llegado allí el general Zea, presidente de Puerto Principe, y dice queda revolucion está muy cerca de terminar...

«También se capta, intendente de arto y fusilado de la hacienda en las Cincas Villas.»

El ejército alemán plegado sobre París, que se suponía en un nuevo movimiento, presahado en los alrededores de Orleans, atándose en los hombres.

Es intensísimo el frio que se está sintiendo en toda Francia, y por consecuencia terrible el sufrimiento de los soldados, y principalmente de los móviles, acostumbrados á las fatigas de la guerra.

El estado de los campos en todas las provincias de España, segun escriben, es en la actualidad sumamente lijero, pues las plantas han nacido y la humedad favorece para su desarrollo.

Dice un periódico de Cádiz que en Medina se han reconcentrado fuerzas bastantes para impedir que se altere el orden público por aquella parte de la provincia.

Los periódicos de Burdeos dicen que es horrible la situacion de Dijon: «En la ciudad no hay ni carbón.»

cierta elegancia, y de estatura casi atlética. Este hombre servíase de unas gafas cóncavas, montadas en su nariz para ver las cartas y aun así tenía necesidad de acercarse mucho á su rostro.

—Es nuestro primo Mr. de Grailly, — dijo volviéndose á su mujer, — y no parece de buen humor hoy, porque ni aun me ha devuelto el saludo.

—El pobre caballero no vé mas allá de sus narices, — murmuró la dama con acento compasivo. — ¿No recordais que allá en el país todos le llaman Grailly el topo? No os ocupéis de eso; precisamente cuando vamos á ser ricos no han de faltarnos las consideraciones de nuestros deudos.

—Tenéis razon; hoy no quiero enfadarme con nadie, ni aun con Grailly el topo. Ayer no poseíamos un escudo, estábamos como quien dice desnudos, como el Sr. San Juan, y ahora soy conde a pesar de los duques de Foix y de Raudan; tengo mis señorios de Lescun, de Foix y de Buch... ¿pero á qué hablar de herencia? Grailly, aunque es mayor que nosotros por edad, es muy segundón por el nacimiento... ¡Demos gracias á Dios porque todo nos sale bien y nuestros hijos gozan cabal salud!

—¡A Dios gracias! — dijo la dama conmovida.

—Vamos, vamos de prisa; desearo anunciar tan buena nueva al procurador general, maese de la Reynie, que nos ha dado tan saludables consejos para este negocio.

El apuesto jóven, que aguardaba en el puente un parroquiano, y á quien llamaremos Flamberge, les apercibió cuando se dirigian por la izquierda del Sena, y de un brinco se plantó delante de sus caballos, y dijo: —¡Salud, jefe! ¡Dios os bendiga!

—Bien puedes llamarme conde, amigo mio, — replicó el caballero, — desde hace media hora tengo el derecho de llevar ese título por haber ganado mi proceso.

Tomó de su escarcela una moneda de plata; pero Flamberge volvió la ca-

beza sonrojándose aun mas, y murmuró: —¡Que Dios os bendiga, noble señor!

—Es nuestro amigo el soldado Gaston, nombre harto estimado en la casa de Foix. ¡Buenos dias, hijo mio, buenos dias!

—Quería saber, — murmuró en voz baja nuestro jóven, — cómo está la amiga de la reina, porque la infanta de España es ahora reina de Francia.

—Nuestra hija Agénora, — repuso la condesa, — está en la casa solariega de Saintis, en Montargis, con su hermano Febo, y los dos gozan de buena salud, á Dios gracias.

—¿Y tú vienes á tomar tu parte de diversion, de alegría, entre esta alegre multitud? — exclamó el conde. — Todos estos nobles que nos rodean son amigos de la antigua reina, yo lo soy de la nueva. Cierlo es que aun conservamos nuestro aspecto de los malos tiempos, pero mañana cambiaremos de ropa; hemos ganado el pleito, hijo mio, le hemos ganado! Los duques de Foix y de Raudan están de capa caída, y yo soy Tancredo de Grailly, conde de Foix, señor de Grailly y de Lescun, de Lautrec, de Buch, y otros lugares. Déjanos pasar y ven á Montargis; no se ha olvidado lo que te se debe y tendrás unas calzas nuevas, sitio á la mesa, y nos servirás si tú quieres.

Continuaron su camino, la condesa risueña y el conde con la mano en la cadera con aire triunfante.

Flamberge volvió á ocupar su puesto con la cabeza baja, y al ir á ceñir maquinalmente su cinturón observó que no era ya posible ceñirle mas.

—La pequeña Agénora está buena, — murmuró; — además, le envía Dios una gran fortuna, ¡cuánto me alegro!

Entonces, como hoy, los ratones del palacio de Justicia tenían algo que les distinguía de los demás.

Un hombrecillo seco y vestido de negro, que á una legua revelaba ser pasante del palacio de Justicia, entró sin ruido por entre los pilones que adornaban la puerta de S. Eloy, tocó en el hombro al Hércules de las gafas, y le dijo media voz: —Una palabra, Mr. de Grailly.

Este dejó la mesa, murmurando: —¡Pierdo! Mi suerte debe estar en otra parte.

—¿Tienes acaso algun proceso, algun delito que ganar? — preguntaron sus compañeros con acento burlon. — No te hemos conocido nunca otro patrimonio que el capricho de Mariana, y aun esta deja envejecer tu jubon y ponerse amarillos tus encajes.

—¿Te ha despedido acaso la Gascona? — exclamaban otros en coro. — ¿Quieres hacer negocio y emborronar papel en casa de maese Tourniquet, Grailly el topo?

El caballero, que ya se había alejado, no oyó este último insulto, y volvió el ángulo de la primera callejuela que iba á desembocar al río.

—¿Y bien? — dijo á su compañero. — Nada, — repuso el hombre vestido de negro, que respondia al nombre de maese Tourniquet; — no los habeis visto pasar ahora mismo á caballo al hombre y á la mujer?

—Nada he visto, mas que treinta dolones que han pasado por delante de mi nariz para ir á buscar acomodo en otro bolsillo.

El hombrecillo vestido de negro le miró fijamente y dijo: —Príncipe mio, el aldeano y la aldeana son ya el conde y la condesa de Foix, van á cenar esta noche detrás del palacio de Conti en casa de la Reynie, el procurador general del reino que ha sido su consejero en todo el negocio, y volverán á pasar por el puente Nuevo cuando se haya puesto el sol. Mariana tiene dinero, con dinero se compran hombres, tenéis toda una noche para un buen juego de dados, con el título de conde sobre el tapete y treinta mil escudos de renta.

II.

La taberna de la zorra hilando.

Quando terminó la entrevista de Tourniquet y el caballero de Grailly, el sol iba bajando en el horizonte; podrian ser las seis de la tarde.

La multitud iba disipándose poco á poco en torno de los espectáculos ofrecidos á la frivolidad parisiense, y cada uno iba ganando sus hogares, porque, segun creencia general, un viaje por París despues de cerrada la noche, ofrecia los mismos peligros que atravesar á deshora la famosa selva de Bondy.

lábanse se iba estinguendo y pocos momentos despues no quedaba mas que una media docena de caballeros de aventura en torno de la estitua, contándose entre ellos nuestro amigo Flamberge.

El hambre, durante esta hora última, había hecho en su estómago notables progresos y ya no se advertía ni la huella de su perpetua sonrisa en su contrariado rostro.

Quando levantó la cabeza, fué para lanzar una mirada hacia el casucho ó barracón donde Brioche esponia sus fletes. Sin duda por aquel lado aguardaba á alguno que no venia.

La inquietud iba aumentando su sufrimiento, y al verle atormentar su cuerpo en el sitio que correspondia al estómago, mirase que se sentía desfallecer de minuto en minuto.

Una vez ya impulsado por el hambre se dirigió á uno de sus vecinos pidiéndole un sueldo con que poder comprar pan; pero el vecino se encogió de hombros.

En el puente Nuevo el crédito no era conocido.

Flamberge con los ojos hundidos, el pecho fatigoso, se disponia á dejar el sitio de guerra y buscar algun escondite donde probar la verdad del adagio que dice: «Quien duerme come,» cuando el caballero de Grailly y Tourniquet aparecieron en el puente.

El segundo se desvió á lo largo de las casas para tomar el ángulo del pretil de Aventureros y dirigirse al gran Chatélet.

El caballero por el contrario atravesó el puente y se fué derecho hacia la playa. Llevaba la cabeza alta, y á no ser su traje de un poco mejor aspecto, hubiérasele tomado por uno de aquellos espadachines que acabamos de describir y que ponian su espada al servicio de cualquiera que se la pagaba.

Cierto es que algunos puntos rebajaban los encajes de sus puños, que sus cintas estaban un poco perdidas de color, y sus botas de cordoban se iban ya entrecubriendo por las arrugas; pero su sombrero con gran pluma iba colocado con arrogancia sobre la oreja; su fizona brillaba á través de la osuridad de la noche, y todo su aire era el del fanfaron que caracteriza el principio de este reinado.

En aquel tiempo en que la fuerza corporal era una cualidad de primer ór-



